



RAFAEL ESPINO

ANÁLISIS / LUNES 8 DE FEBRERO DE 2021

La importancia de Pemex en las finanzas nacionales

"El Niño Dios te escrituró un establo/ y los veneros de **petróleo** el diablo".
Versos del poema "Suave Patria" de Ramón López Velarde (1888-1921).

Recientemente se ha cuestionado mucho en la prensa nacional la postura del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, en cuanto al decidido apoyo que le está brindando a Pemex para aliviar sus problemas financieros y liberar recursos que pueda destinar al incremento de sus actividades exploratorias y extractivas. Lo cierto es que más allá de diferencias ideológicas relativas a si es el Estado o son los particulares quienes debieren realizar estas actividades, Pemex es una empresa

redituable y tiene sentido desde un punto de vista estrictamente de negocios apoyarla.

Actualmente en esta administración se logró detener la caída de los últimos 15 años en la producción y en promedio en 2020 se produjeron 1'680,000 barriles diarios de **petróleo** a un precio actual de US\$52.00 dólares por barril, con un costo promedio de extracción que se ha reducido en dos años de US\$14.1 a US\$12 dólares por barril. Es decir, el flujo libre operativo de Pemex (o EBITDA por sus cifras en inglés) es superior al 15%, lo que es muy atractivo y competitivo relacionado con las grandes empresas petroleras del mundo, estatales y privadas, como Exxon, Shell, Aramco, BP, Petrobras o **Ecopetrol**.

Entonces, ¿cuáles son los problemas que enfrenta, que no le han permitido salir adelante?. Básicamente dos: 1) Una muy onerosa carga tributaria. Por muchos años se la ha gravado desmedidamente, en

cantidades mayores a su flujo operativo, lo que ha provocado su descapitalización y endeudamiento. Sólo el año pasado por cada \$1 peso que el gobierno federal invirtió en Pemex, recibió a cambio \$10.6 pesos. Se le ha gravado confiscatoriamente, vía derechos de extracción e impuestos para suplir la debilidad estructural recaudatoria de nuestro sistema fiscal. En 2020 sus aportaciones a la Hacienda Pública federal representaron aproximadamente el 12% del total recaudado; y 2) Su exorbitada deuda, que por la desmedida imposición de décadas y malos manejos de administraciones corruptas provocó que alcanzara en la actualidad la suma de \$105 mil millones de dólares. Esto le genera una desventaja competitiva, al tener que pagar alrededor de US\$7,500 millones de dólares anuales sólo de intereses. Sólo para darnos una idea, la mitad de este pago anual de intereses equivale casi al presupuesto total anual del estado de

Chihuahua.

Pemex es una empresa emblemática nacional y garante de nuestra soberanía energética. Su viabilidad depende de que se le dispense un tratamiento tributario razonable, que le permita incrementar su presupuesto de inversión y se le deje una deuda sostenible, que responda a su realidad económica y a las condiciones del mercado internacional en el que opera. Afortunadamente estos dos aspectos ya se están atendiendo por el gobierno federal y su pronta solución le permitirá a Pemex recuperar su grandeza, para beneficio de todos los mexicanos.

OTRAS COLUMNAS



Rafael Espino

La importancia de Pemex en las finanzas nacionales



Luis Rubén Maldonado

PRI: dirigente tan chico para partido tan grande



Amín Anchondo

La vida de los partidos



Ana Luisa Herrera

Legitimación de contratos colectivos

CARTONES



Cartones

Pago Por Vacunas



Osvaldo

San Abel Mártir

LO+RECIENTE

NEWSLETTER

Suscríbete a nuestro Boletín Informativo

correo electrónico

Escucha el podcast



- Spotify
- Apple Podcasts
- Google Podcasts
- Acast
- Deezer
- Amazon Music

ÚLTIMAS COLUMNAS

- Lunes 08 de febrero de 2021
La importancia de Pemex en las finanzas nacionales
Rafael Espino
- Lunes 11 de enero de 2021
La paradoja transformadora
Rafael Espino
- Lunes 14 de diciembre de 2020
En defensa de Chihuahua
Rafael Espino
- Lunes 30 de noviembre de 2020
Sistema Nacional Anticorrupción. La necesidad de que deje de ser letra muerta
Rafael Espino
- Lunes 16 de noviembre de 2020
Tres acciones de los primeros días
Rafael Espino
- Lunes 02 de noviembre de 2020
La importancia de la fiscalización de la Auditoría Fiscal de la Federación
Rafael Espino
- Lunes 19 de octubre de 2020
Una deuda histórica, aún por ser cumplida
Rafael Espino
- Lunes 05 de octubre de 2020
La libertad de expresión y el ejercicio del poder
Rafael Espino
- Lunes 21 de septiembre de 2020
La problemática de la salud en Chihuahua y el modelo preventivo o anticipatorio
Rafael Espino
- Lunes 07 de septiembre de 2020
Juárez: El abandono
Rafael Espino

CARGAR MÁS

1 comentario

Ordenar por

Agregar un comentario...



Gonzalo Gutierrez
COMO SIEMPRE, PURA DEMAGOGIA SOCIALISTA TENDENCIOSA SERVIL A ESTE NEFASTO REGIMEN DE IZQUIERDA SOCIALISTA DEPARTE DE LOS SERVILES ROJILLOS COMO RAFAEL "EL CHE" ESPINO !

COMO ES QUE NO MENCINA EL ROJILLO SERVIL DE RAFAEL "EL CHE" ESPINO EL MEGA ... [Ver más](#)

Me gusta · Responder · 6 h · Editado

Plugin de comentarios de Facebook

MÁS NOTICIAS

LOCAL



Precandidatos del PAN se reúnen en privado y cierran filas

NOROESTE



Reportan pick up abandonada con impactos de bala



Nos interesa tu opinión

tuopinion@elheraldodechihuahua.com.mx